

LA CORRESPONDENCIA DE CADIZ.

EDICION LOCAL Y PROVINCIAL DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

WILHELMPIJ

Cuando Spielmann sacaba la cabeza por encima de la trinchera, veía horrigular en el fondo del valle la masa ascendente del enemigo, á veces era una masa compacta, un amontonamiento de cascos blancos heridos por el sol, otras veces todo desaparecía detrás de neblinas de humo, entonces no se distinguía más que algunas siluetas erguidas con los gemelos en la mano plantadas como estatuas en las alturas.

—Son oficiales, pensaba.

Apuntaba más detenidamente, calculaba mejor la distancia regulaba el alza y la estatua caía como si de repente le hubiera faltado el pedestal.

Una ráfaga de viento penetró en el collado removió las nubes de humo, las arrojó sobre los rojizos blancos del kopje, las estiró las separó y las elevó finalmente por el espacio. Spielmann creyó que el fondo del valle se había elevado, pues ahora avía muy cerca de él como subían las compactas filas de cascos y brillaban las agudas puntas de las bayonetas. Muy tranquilo lleno de cartuchos el depósito de su fusil de repetición esperando que se acercaran los asaltantes para disparar.

Pero tuvo un momento de inquietud; pensaba.

—Me van á faltar las municiones si Suzy no me las trae.

A su alrededor reinaba el silencio y la calma, los rayos de un sol abrasador caían á plomo sobre la pelada montaña y sobre la árida tierra que mostraba á trechos las agudas puntas de su granito azul. A derecha é izquierda el boer, no veías más que trincheras sin que hubiera un solo movimiento en las líneas bajas, bajas, y como en camaraca—según orden recibida—no disparaban ya no se oía más que el zumbido de las abejas que volteaban con el calor de las mantas secas, ó el de los pifanos allá abajo que regulaban la marcha de los ingleses.

Spielmann, después del ataque dejó descansar su fusil, que quemaba, y froió una con otra las manos entumecidas de tanto disparar. En el valle, el enemigo se precipitaba como un rebaño asustado y se veía á los tiros de mulas arrastrar furgones al azar á lo largo de las orillas del «Terrible.» La línea de las trincheras permanecía siempre desierta y silenciosa, á veces se oía el cadencioso ruido de pasos pesados, otras, algún gemido que indicaba que retiraban á los heridos.

Spielmann divisó una sombra pequeña sobre la arena, delante de sí y se volvió, su fisonomía se dulcificó con plácida sonrisa.

—¡Oh, pequeño Wilhelmpij! murmuró, cogiendo al niño en brazos y levantándolo por encima de su cabeza.

Pero éste tiró de la mano paterna y le condujo hacia una pendiente, en la que una fuente había hecho nacer un poco de yerba fresca, bajo la sombra de una palmera enana se divisaba la blanca cofia de una mujer, y el soldado vió en el suelo un cesto y algunas provisiones preparadas.

Se sentó, comió, bebió, después como un obrero que decausa de su trabajo encendió la pipa y fumó con gran tranquilidad, escuchando las palabras de la mujer y del niño. Las frases duras, ásperas, como la tierra misma, martilleaban su férreo cerebro, mientras las boca-

enadas del humo del tabaco se elevaban por el aire á intervalos regulares, también desde el fondo del valle, el humo se elevaba y se dispersaba.

Pero por el cielo pasaba una sombra negra, un pájaro de la muerte, dejando oír un prolongado y ronco grito plañidero, después, á lo lejos, cayó, dejando ver en sus estremecimientos sus mortíferas garras. Volvió á oírse el agudo sonido de los pifanos, lejano aún: En las trincheras se levantó un jefe é hizo un signo.

Spielmann recogió su Mauser como un obrero coge sus útiles, y se fué gravemente á su puesto, haciendo un gesto de despedida á la mujer y al niño.

—Wilhelmpij, no te olvides de traer mis cartuchos.

El metal pasó como una ráfaga, balas y proyectiles, granadas de lydita, que estallaban con estruendo, esparciendo la muerte por su alrededor, mugió el huracán de los hombres y conmovió la naturaleza. Por un momento, la ola inglesa cubrió las trincheras y el brillo de las bayonetas iluminó las alturas, después la ola vació, se retiró y huyó, dejando restos y charcos rojos.

Wilhelmpij había corrido con su paquete, deslizándose bajo la metralla. Estaba contento de ver la batalla de cerca y confiaba en su interior que su padre le dejaría también un tiro. Otros niños como él llenaban cartuchos, iban y venían entre el fuego y semejaban una graciosa y terrible danza de evanos, un baile del amor jugando con la guerra. Pero al llegar al puesto de Spielmann el pequeño sintió un golpe en el corazón, pues acababa de ver el cuerpo enorme de su padre tendido como un tronco, con la cabeza hundida en la yerba.

Bruscas lágrimas asomaron á los ojos del hijo; pero de repente el clamor del valle le hizo volver la vista y percibió el fusil escapado de las manos del muerto. Entonces, inclinándose sobre la pesada arma inútil, la animó con su juvenil existencia. Los cartuchos sirvieron, le cadera de fuego de los defensores no se interrumpió.

Al anoecer, la mujer de Spielmann fué á buscar á su marido y á su hijo que tardaban. Un rojizo crepúsculo oscurecía el campo de batalla, la sangre parecía reflejarse en el cielo, corría como la de los heridos que acababan de espirar, y ya, en vez de las granadas, el pesado y sombrío vuelo de los buitres se mecía en el aire.

Suzy apareció á su vez en el kopje, estaba inquieta por no haber visto de vuelta al niño y pensaba que Spielmann estaría fatigado por no haber podido descansar entre los combates y fumar con su pipa. Andaba cautelosamente llamando:

—¡Spielmann! ¡Wilhelmpij!

Pero nadie le respondía. Avanzó y vió á su marido tendido en el suelo, proyectando una gran sombra entre las de las raquílicas yerbas, sin dar un grito, se adelantó aún más y de repente se detuvo estremeciéndose.

Wilhelmpij estaba tendido boca arriba y sus ojos azules, que permanecían abiertos, se fijaban sin mirar en la espléndida Cruz del Sur, de la cual su tierra el alma contemplaba tal vez el poniente desde la otra parte de las estrellas.

El pesado fusil yacía en tierra, escapado de las débiles manos como de los dedos robustos. La dulce Suzy cogió el arma,

la levantó con sus temblorosos brazos y se aproximó á la trinchera. El campamento enemigo se agitaba confusamente en las tinieblas, cortado por tímidas luces que corrían junto á tierra. Erañ las linternas de los que buscaban los muertos.

Suzy opuntó, las balas silbaron y se oyeron gritos y juramentos.

Y los ingleses se preguntaron si en este temible país, la noche disparaba también contra ellos.

FRANCISCO DE NION.

EL HOMBRE DE ACERO

El invento que, según las revistas francesas, está causando la admiración de los norte americanos, y que las postimerías de la ciencia mecánica del pasado siglo nos legaron como un esfuerzo pasmoso de la inteligencia humana, se presta á algunas consideraciones que pueden relacionarse con el hombre carnal, en sus relaciones de vida y de sociedad moderna.

Altivo, desafiante, mirando con sus ojos inconscientes á los seres que pasan á su lado, plétorica la mente de ideas marcha el hombre de acero arrastrando un carruaje, en el que el inventor de la nueva fuerza de tiro contempla el efecto maravilloso que su automóvil causa en la multitud. En sus entrañas late el motor de gasolina, más ó menos rápido, según la voluntad del hombre de veras, el maravilloso organismo humano ha sido sustituido por los complicados engranajes, y los músculos son rígidos y fuertes lingotes modelados.

Anda, mira y habla. ¿Qué mayor adelanto? Fáltale el soplo divino que da la vida, y, aun con todo, á su vista los animales huyen, sepántanse los caballos, los mismos lugareños se asombran y temen, como si contemplaran á un fantasma imponente. Es el mismo efecto que causa lo misterioso, igual sensación que lo desconocido.

¿Habrá querido personificar en el hombre de acero sus inventores, al egoísmo humano que invade los órdenes todos de la vida social? ¿Será un rival del hombre, lobo para el hombre que sin fijarse en las desgracias y dolores ajenos para consolarlos, camina derecho á su fin—la satisfacción del apetito propio, bueno ó malo—orgullosos de su fuerza y despreciador de sus semejantes, vencidos en la lucha por la vida?

¿Querrán profetizar que los hombres de acero de la sociedad, se verán en tiempos como el autómatas admirables, unidos al carro donde, triunfantes, irán los hombres buenos, generosos, con muchos cariños en el corazón para los demás hombres y muchas ideas grandes en el cerebro?

El hombre bestia inventado anda y anda incansable, arrastrando á los que le dieron el ser, correrá el mundo, triunfará en todas partes, dispersará los ganados con su presencia, hasta que su hacedor se cansa y cierra la llave que permite su movimiento. Entonces, si lo abandona, los que por temor hubieron danzarán á su alrededor, moviéndose de sus pesadas victorias y, emprendiéndolo á cuestas, destruirán el maravilloso engranaje y acabará para siempre la gloria de autómatas.

Así es el hombre de acero social, egoísta. Hoy corre victorioso, insoportable, entre los que, como él, arrastran la pesa-

da carreta de la vida, muchos le temen, huyen de él, contentándose con maldecir su poder desde lejos y verle avanzar entre laureos y honores...

Mañana, cuando la ley deje de dirigirlos y se comprenda que el resorte del movimiento está parado, á patadas caerán los egoístas, y, sobre sus ruinas, entonarán los hombres de corazón y alma grande y generosa el himno del trabajo y del amor.

T. ODORO.

LA BORRACHERA EN MICHIGAN

Los legisladores del Estado de Michigan han estudiado muy seriamente la manera de atajar en lo posible la afición á las bebidas alcohólicas, cuyas proporciones habían causado legítima alarma.

Después de celebrar muchas juntas y de invertir largo tiempo en discusiones, fué aprobado por unanimidad el proyecto de ley que presentó uno de los miembros, llamado J. Perkins.

Por esta nueva ley, que se ha implantado sin dilaciones las borracheras fueron divididas en tres clases, según el grado de alcoholismo de cada persona, recibiendo los nombres de embriaguez de primer orden, de segundo y mayúscula.

Como pena para los delincuentes se establecieron las correspondientes multas, que consistían en 5, 10 y 15 pesos, respectivamente, estando prevista por la ley la permuta de las referidas cantidades por días equivalentes de cárcel cuando por los beodos no pudieran ser satisfechas.

Los resultados no se hicieron esperar. Llovieron sobre la junta de todas partes amenazas, excitándose los ánimos hasta el punto de que hubo precisión de adoptar medidas para que no fuese alterado el orden público.

Visto este resultado, la Junta legislativa pensó en modificar su acuerdo, resolviéndose á redactar un artículo adicional, que sin detrimento de su prestigio diese el resultado apetecido.

Por dicho artículo todo ciudadano de aquel Estado tenía derecho por una cantidad determinada á adquirir un permiso de patente, mediante el cual estaba autorizado para beber lo que fuese de su agrado, consiguiéndose con esto que se calmasen los ánimos y que ingresase una cantidad no despreciable en el Tesoro público.

Desde entonces, cuando se ve á algún individuo por las calles haciendo esas, si se le acerca un policía saca un papelito que acredite su derecho á emborracharse, y continúa tranquilo en sus trabajos de equilibrio.

LO QUE SE CUENTA

Por término medio se van á pique durante un año 2.00 embarcaciones, produciendo la muerte de 12 000 personas y causando una pérdida á los dueños de los navíos de cerca de 66 millones de pesetas.

Cuando se concluyó el ferrocarril eléctrico del Sur de Londres las delicadas brújulas del observatorio de Greenwich, que está á 15 kilómetros de distancia, fueron afectadas y hubo que componerlas.

ACTUALIDADES CRONICA TELEGRAMAS

INFORMACION GENERAL.

LA CARIDAD

En una noche de invierno, en desierto campo, se encontraron el viento, el frío y el hambre.

—¿Cuál de nosotros es más poderoso?— preguntó el hambre.—¿A cuál temen más los hombres?

—A mí—dijo el viento—que esparzo por doquier el espanto. No hay quien no tiemble cuando mi ébola se desencadena en huracanes. Destruyo las cosechas, desatraigo las encinas seculares y las cabañas se hunden á mi paso. Las olas se levantan y se encrespan á mi voluntad, sumergiendo en sus ondas tripulaciones enteras en tanto que en el desierto, en rápido torbellino, rodeo y hago fenecer carabanas mil. Por eso á todas horas llegan á mí maldiciones de las viudas.

—Yo—replicó el frío—cuento mis víctimas á millares; en los bosques, en todas partes siembro cadáveres, que á veces cubro con mortaja de nieve.

A solo mi nombre, los huérfanos lloran, los ancianos se enternecen y las desoladas viudas se rinden al desaliento. Oid, oid los gritos del dolor que brotan: son las innumerables voces de los pobres.

El hambre habló á su vez.

—¿Qué son vuestras devastaciones comparadas á las mías? Mirad las ciudades y los pueblos, sabid á las montañas y atravesar los mares, recorred los desiertos, en todas partes hallaréis obras mías. A veces hiego á todo un pueblo simultáneamente, pues soy el más terrible de los castigos del Altísimo. Por eso de todos los ámbitos de la tierra, me maldicen mis víctimas...

Una figura angélica apareció de repente iluminando con su deslumbradora blancura á los tres odiosos fantasmas. Y a visión divina, al pasar, les dijo:

—Soy más poderoso que vosotros. Evito vuestros golpes; anulo vuestros furros; el mal que hacéis lo reparo. Jamás seréis tan maldecidos como yo bendecida.

—¿Quién eres, pues, tú, nuestro enemigo?—preguntaron los tres espectros. Y la visión, que se elevó envuelta en celestial claridad, les contestó con voz de inefable dulzura:

—Soy la Caridad.

H. G.

De nuestra edición de la mañana
TELEGRAMAS PUBLICADOS

Simpatías

Madrid 16, 22:50.

El riquísimo norteamericano Holland ha ofrecido á Kruger fastuoso hospedaje en Nueva York.

Ofrécele también que ingresarán en el ejército transvaalense numerosos voluntarios yanquis.

Los ingleses

En Londres se alistan 5.000 soldados para reforzar las guarniciones del Sur de Africa.

Indultos

Preparase un indulto general que comprenderá á todos los prófugos y desertores del reclutamiento de 1898.

Es muy aplaudida esta medida, pues también tiene alcance político. Solo en el medio de día de Francia hay 14.000 emigrados que han huido del servicio militar, y son elementos con que cuentan los carlistas en sus algaradas.

Palatina

El archiduque Federico marchará á su país antes de que se celebre la boda de la Princesa.

Para dicha fecha se asegura llegarán á Madrid los Sres. Condes de Caserta.

Vacación

Durante las fiestas de la boda de la Princesa y días próximos, se dará vacación general en los centros universitarios.

De los boers

En Bronkfos, un comando boer, atacó á un convoy inglés, haciéndole dos prisioneros y once heridos.

Caballero de industria

En Niza ha sido detenido y procesado el Príncipe japonés Nakacheij, que en unión de su esposa y de su suegro, han cometido numerosas estafas.

Declaraciones políticas

El Sr. Silvela ha publicado una carta contestando á un artículo de *El Español*. Elogia la obra financiera del Sr. Villaverde: dice que hace falta liquidar verdaderamente nuestra situación; proclama la urgencia de modificar la Ley electoral, reorganizando sus operaciones; insiste en que en los actuales tiempos debe continuar la universalidad del Sufragio; cree preciso vigorizar el cuerpo electoral y necesario quitar á los Ayuntamientos su intervención en las elecciones. Termina manifestando que á esta obra de saneamiento deben concurrir todos los partidos para hacerla nacional, con lo que se habrá dado el paso que afianzará el régimen parlamentario.

Sepelio

El entierro del Sr. Balaguer ha sido una manifestación de duelo, unánime y conmovedora.

Presidían los Sres. Silvela, García Alíx é individuos de la familia del finado.

También se reunirán los restos exhumados de su esposa.

Muchas coronas, clero con cruz alzada y representación de los Cuerpos Colegisladores.

Política

Coméntase las visitas á Palacio, de caracterizados políticos; suponiendo obedecen al deseo de S. M. de conocer las opiniones de los Jefes de las fracciones, para resolver el estado actual.

De los carlistas

Créese que el cabecilla Moores ha sido nombrado por D. Carlos, su secretario y jefe de su casa, atribuyéndose este nombramiento á la tendencia belicosa, que siempre ha sostenido.

Corre el rumor de que en Vizcaya se

ha levantado una partida, persiguiéndola fuerzas del ejército.

Han bajado algo los valores, aunque no se dá importancia en la Bolsa á estas noticias.

Más de Palacio

El próximo sábado se celebrará un baile en las habitaciones de la Infanta Isabel, al que serán invitadas unas 400 personas.

En el Pardo han estado de cacería el Archiduque Federico y la Infanta Isabel.

Créese que la Infanta Eulalia, saldrá en el sud-exprés de París el viernes, llegando á Madrid el sábado.

Se hospedará en el hotel que ha comprado á los marqueses de Casa Torre.

S. A. le trae á su sobrina como regalo de boda, un magnífico aderezo de brillantes de roca antigua.

Diplomática

Hay bastante tirantez en los Estados Unidos y Venezuela por cuestión surgida por un sindicato que explota territorios en esta república.

Telefonía

Se ha formado un sindicato que cuenta con la cooperación de Edison para establecer un teléfono entre Nueva York y Londres.

Consejo de Ministros

Madrid 17, 15.

En el Consejo presidido por S. M. la Reina, el Sr. Azcárraga hizo apreciaciones respecto á las últimas declaraciones de los hombres políticos, manifestando que nada de verdadera importancia obligaba á un cambio de gobierno.

Infirmó acerca de la agitación carlista, no dándole grande importancia, aunque crea que deben continuar las precauciones y la suspensión de garantías.

Se firmaron los nombramientos de Presidente del Tribunal Supremo de Guerra y Marina, cuyo cargo á recaído en el general Despujols.

El general Bargés, ha sido nombrado vocal de la Junta Consultiva de Guerra.

Ha ascendido á teniente general de División, Sr. Loño.

Se nombró Gobernador de Murcia al Sr. Martín Perea; de Albacete á D. Carlos García Alíx y de Sevilla á D. Lorenzo Muñoz.

Otra palatina

Madrid 17, 20.

El gobierno ha felicitado por su cumpleaños á la Archiduquesa Isabel.

Esta y el Archiduque Federico, irán mañana á Toledo.

Banquete

El que ha de celebrar esta noche en el Comedor rojo de Palacio con motivo del septuagésimo aniversario de S. A. I. D.^a Isabel, constará de unos cuarenta cubiertos y concurrirán los duques de Calabris, el Príncipe D. Carlos, el archiduque Federico, sus hijas, la Real familia, los generales Azcárraga y Linares y el ministro de Estado.

Cuestión de relojes

Se asegura que pronto se publicará un decreto derrogado las reformas horarias.

Por lo pronto, el ministro de la Gobernación ha declarado que la reforma de las horas, no tiene más alcance que el puramente oficial.

Se desmiente

Asegúrase que no es cierto regrese el general Polavieja, ni que se le haya ofrecido por el Gobierno un alto puesto.

Combinación de gobernadores

Ha sido nombrado Gobernador civil de Teruel, don Estéban Angrosola; de Almería, don Francisco Maldonado; de Canarias, don Manuel Luengo; de Palencia, don José López Irastorza; de Cáceres, don Santos Ortega Frías; de Salamanca, don José Díaz Pedraza y de Santander, don Santos Ecay.

Ha sido declarado cesante el gobernador de Sevilla.

No es cierto

Madrid 17, 20:30.

Se desmiente que el general Ramos Izquierdo se ocupe de organizar una escuadra.

Trata de reducir las plantillas.

Distinción

Insistese en que se le concederá el Toisón de oro á D. Alejandro Pidal.

Huelga

En Gijón se agrava la huelga de los obreros.

Rebelión

En Venezuela está tomando graves caracteres la revolución.

Los Estados Unidos han enviado nuevos buques de guerra.

De interés para Cádiz

Madrid 17, 21.

El Sr. Sánchez Toca ha firmado una Real orden enviando el proyecto de las obras de la estación de Cádiz el ministerio de la Guerra recomendando se devuelva impulsado con urgencia.

En la Dirección general de propiedades se ha aprobado el expediente para el establecimiento de un depósito de tabacos para la Compañía Arrendataria en Puntales.

Presupuesto

Madrid 17, 23.

El general Linare; redacta los presupuestos de su departamento sobre la base de los proyectos sometidos á las Cortes.

Si no se aprueban los proyectos todos dimitirá.

Dice que no es exacto que el ejército simpatice con los carlistas.

Hallazgo de un cadáver

De Nueva-York dicen que en Bartriver se ha encontrado el cadáver de un alemán despedido dentro de un baul.

Avariento

De Milan telegrafian que en el campo ha perecido de frío un hombre el cual tenía encima en valores millón y medio de pesetas.

De Marruecos

Despachos de Tánger dicen que procedente de Marrakech ha llegado á Mazagan el representante de España señor Saavedra, el cual dice ha hallado una solución satisfactoria á los asuntos pendientes.

Obsequio

En Las Palmas se ha obsequiado al alcalde de Buenos Aires llegado en el Alfonso XIII con un banquete y una gira en la que se pronunciaron elocuentes brindis.

El alcalde de Buenos Aires saludó á los Reyes de España.

Las autoridades estuvieron á despedir.

A una calle de Las Palmas se le pondrá el nombre de Buenos Aires.

Para la boda

El gobierno publicará un Real Decreto consignando las ceremonias que han de celebrarse para la boda de la Princesa de Asturias.

Reglamento

Desde mañana comenzará á regir el nuevo reglamento del Banco de España.

Sepelio

Ha llegado á Villanueva y Geltrú el cadáver de D. Víctor Balaguer.

Las músicas tocaban marchas fúnebres.

Desde los balcones se arrojaban flores al féretro.

Las calles estaban alumbradas con antorchas.

El gentío era inmenso.

El cadáver fué depositado en el Ayuntamiento.

Banquete

Se ha celebrado en Palacio un banquete en honor de los Archiducos.

Asistieron S. M. la Reina, la princesa de Asturias, las infantas María Teresa é Isabel; la archiduquesa y el archiduque, D. Carlos de Borbon, duque de Calabria, general Linares, marqués de Aguilar de Campoo, el embajador de Austria y la servidumbre palatina.

Los carlistas

En todas partes se hacen registros en las casas de caracterizados carlistas.

Se buscan á varios personajes que han desaparecido.

Afirmase que está en Madrid D. Alfonso de Borbón, hermano del pretendiente.

CADIZ Y EL SEÑOR VIESCA

LOS DEPÓSITOS DE TABACOS

El Presidente de esta Cámara de Comercio recibió ayer el siguiente despacho telegráfico del Sr. D. Rafael de la Viesca:

«Director general de Agricultura.

Madrid 17

«D. Joaquín Rodríguez Guerra, Presidente Cámara Comercio Cádiz.

Segun me informa el Director general de propiedades ha sido resuelto favorablemente el expediente sobre establecimiento Depósito tabacos en Puntales, y en breve se comunicará á la provincia la resolución.

Me complazco mucho en transmitirle esta noticia.»

El Sr. Rodríguez Guerra ha contestado al anterior despacho con otro concebido en estos términos:

«Ilmo. Sr. Director General Agricultura.

Madrid:

En nombre de esta Cámara de Comercio y en el mío particular, doy á V. I las gracias más expresivas por su valiosa y eficaz gestión en asunto Depósitos tabacos.

Joaquín Rodríguez Guerra »

También anoche el Sr. Alcalde recibió el siguiente telegrama:

Director General de Agricultura á Alcalde de Cádiz.

Madrid 17, 19:30.

Me es grato comunicar á V. S. que el Ministro de Agricultura firmó hoy R. O. enviando el proyecto de obras de la Es-

ta de esa capital al Ministro de la Guerra, á quien he rogado el pronto despacho del asunto.

El expediente está informado favorablemente, por los ingenieros de la cuarta división.

En la R. O. á que me refiero, se recomienda la brevedad, para que no se paraliquen los trabajos comenzados.

También tengo el gusto de participarle, que ya está aprobado en Hacienda el establecimiento de Depósitos de Tabacos en Puntales, segun se estaba gestionando.»

Grato es para nosotros como amantes de Cádiz el poder consignar en nuestras columnas la realización de un anhelo sentido por cuantos se preocupan del bienestar de nuestra población.

Como siempre que se trata de asuntos de Cádiz, nuestro querido amigo el Sr. Viesca ha trabajado con verdadero entusiasmo en estos asuntos logrando esas indiscutibles mejoras: reciba por ello nuestros plácemes, extensivos en justicia á la Cámara de Comercio que tan dignamente preside el Sr. Rodríguez Guerra, el cual ha sabido imprimir gran actividad á todas las gestiones que hoy se hallan en tramitación sobre asuntos locales y que son el mejor elogio de una Corporación cuyo buen deseo no es lícito poner en duda como suele ocurrir desgraciadamente; porque nuestro carácter impresionable regatea méritos á los trabajos, como no vayan acompañados del éxito.

Cádiz, por el esfuerzo de unos y otros, puede contar con el Depósito de tabacos, que solicitaba, y de ello ha de obtener ventajas, tanto desde el punto de vista mercantil, como desde el no menos interesante de proporcionar trabajo á la clase obrera con la construcción de los importantes edificio que se han de emplazar en la barriada de Puntales.

Reiteramos nuestra enhorabuena á cuantos han contribuido á la realización de hecho tan importante, así como al Excmo. Ayuntamiento por la mejora que anuncia el telegrama del Sr. Viesca.

LA BODA

El archiduque Carlos Esteban, no obstante haber visitado este verano á S. M. la Reina en San Sebastian, es muy probable que venga á la boda de la princesa de Asturias.

El Archiduque Eugenio presenciara la ceremonia nupcial.

Las últimas noticias de París aseguran que por achaques de salud y de edad no vendrán á la boda ni la Raina doña Isabel, á pesar de prepararse las habitaciones de Gasparini en Palacio, ni el Rey D. Francisco.

Las dos augustas personas están en absoluto identificadas con la familia real en su satisfacción por el proyectado enlace de la princesa de Asturias, á la cual regala doña Isabel II un lazo de piedras preciosas con las iniciales de los novios y la corona real, y el Rey D. Francisco una rica y hermosa joya de brillantes en forma de ramo, como prendido de pecho.

Una alhaja parecida á esta última será el obsequio de boda de S. A. la infan-

ta doña Eulalia, que llegará á Madrid el día 20 en el sub-expreso, hospedándose en un hotel de la Castellana.

El precioso abanico antiguo que regalan á S. A. R. la Princesa de Asturias, como obsequio de boda, las damas particulares de S. M. la Reina, señoras condesa de Mirasol y marquesas de Martorell y de Navarrés, es de nácar con adornos de oro y pedrería fina, es decir, diamantes, rubíes, esmeraldas y amatistas.

Es del gusto y estilo de la primera época de Luis XV. El país está pintado sobre cabritilla. En él se representa á Cupido encendiendo la antorcha del himeneo.

La pintura se destaca sobre fondo gris plomo. A un lado y otro se ven una fuente con azules y otra con un delfín.

El varillaje es de nácar con medallones, figuras y paisajes pintados.

El abanico tiene barniz *Martin*, que aquilata su mérito, pues resulta como un baño de esmalte.

Los gentileshombres y grandes de España se proponen obsequiar con un valioso regalo á la princesa, estableciendo como cuota la cantidad de 150 pesetas.

De la Cartera de Noticias

Junta local de protección al trabajo

Anoche se reunió bajo la presidencia del Sr. Gómez Aramburu, la Junta local de protección al trabajo de las mujeres y los niños.

Entre otros acuerdos se adoptaron las resoluciones siguientes:

Aprobar el dictámen suscrito por los Sres. Rufo y Ponce sobre determinadas infracciones de la ley.

Nombrar á los Sres. Cura de la parroquia del Rosario, Joly y Ponce, Inspectores del trabajo en fábricas y talleres.

Designar á dichos señores para que en unión del Secretario constituyan la Comisión que ha de adoptar el Reglamento oficial al particular de esta Junta.

Y que por la Presidencia se hagan las convenientes gestiones, cerca de la Compañía Arrendataria de Tabacos para hacer efectivos los preceptos legales en la Fábrica de esta ciudad.

Además fué resuelto se impriman y fijen en los locales correspondientes las disposiciones oficiales respectivas al trabajo de mujeres y niños.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica:

El vapor *Antonio Lopez*, salió el martes 15 de Liverpool para Gerona.

El vapor *Montserrat*, llegó el miércoles 16 á Bilbao.

R. I. P. A.

Dicen de San Fernando:

«Ha dejado de existir en esta ciudad la respetable Sra. D.^a Victoria Feroáñez Terán, viuda de Pérez, madre de nuestro apreciable compañero en la prensa, el director de *La Unión Conservadora* de Cádiz D. Luis y hermana del concejal del Excelentísimo Ayuntamiento don Eduardo.

Su sepelio se verificó anoche poco después del fallecimiento por prescripción facultativa.

Enviamos nuestro más sentido pésame tanto á su señor hijo como á toda su familia.»

Nosotros por nuestra parte le reiteramos estas manifestaciones de sentimiento.

Observaciones marítimas de ayer

Amaneció con viento frescachón del NO. y mar gruesa del mismo, el cielo acelajado y el horizonte cargado, continuando así toda la mañana y sosteniéndose lo mismo el resto del día; anocheciendo con el mismo tiempo y el viento al ONO fresco.

SECCION RELIGIOSA

Calendario.

Día 19.—San Canuto, rey y mr.
Día 20.—El Dulce Nombre de Jesús, y san Fabian, papa y San Sebastian, mrs.

Jubileo.

Día 19.—En la iglesia de Santo Domingo.
Día 20.—En la misma iglesia.
Se manifiesta á las ocho y se oculta después de Maitines.

Día 19.—Turno de Adoración.—Rosario perpetuo.

Oficio divino

Día 19.—Se reza de San Canuto, rey y mr.
Día 20.—Se reza del Santísimo Nombre de Jesús. Conmemoración y último Evangelio de la Dominica II después de Epifania. En Puerto Real y Chiclana de San Sebastián mr., Patrono principal y Titular de la iglesia respectivamente.

SECCION MARÍTIMA

Mareas del día 19.

1.^a pleamar 01'35.—1.^a bajamar 07'53.
2.^a pleamar 13'56.—2.^a bajamar 20'15.

Afecciones astronómicas

Sale el sol á las 7'35.—Pónese á las 17'37.
Sale la luna á las 06'26.—Pónese á las 16'45.

Vapores entre Cádiz y Puerto Real y Dique de la Trasatlántica

Servicios diario menos los festivos, en que no se hace el de la Carraca.

De Puerto Real á Cádiz directo á las 8'00—De Cádiz á la Carraca y Puerto Real, con escala en el Dique, á las 9'45.—De la Carraca directo á Puerto Real y Cádiz, con escala en el Dique á las 10'45.—De Puerto Real á Cádiz, con escala en id. á las 11'30.—De Cádiz á Puerto Real y Carraca con escala en id. á las 13'30.—De Puerto Real á Carraca con escala en id. á las 14'45.—De Carraca á Cádiz con escala en id. á las 15'30.—De Cádiz á Puerto Real con escala en id. á las 16'30.

VAPOR AL PUERTO

SALIDAS DEL PUERTO. — SALIDAS DE CADIZ

Día 19.

9'00.—11'00.—14'30 | 15'00.—18'30.—16'30.

Día 20.

10'00.—12'00.—14'30 | 11'00.—13'30.—15'00.

Precios.—Billetes de popa, 1,25 pesetas. |

Idem de proa, 0'70.—Idem de cosarios, 0'25.

Objetos en grupo.—Las Administraciones de Correos admiten en un mismo envío objetos sometidos á tarifas distintas regulándose el porte de todos por el del objeto á que corresponde la más elevada. Cada uno de los objetos deberá reunir las condiciones que aisladamente le sean peculiares. Se aplicará la tarifa de las cartas á todo objeto al cual acompañen notas manuscritas de carácter actual ó personal.

Medicamentos.—Los medicamentos circulan por el correo en el mismo estado y acondicionados de igual manera que las muestras, admitiéndose como tales los cristales de vacuna.

Límite de peso.—Ningún objeto que circule por el correo, cualquiera que sea su carácter, procedencia y destino, podrá exceder su peso de 4 kilogramos.

Imprenta de LA DINASTIA

Santa Inés, núm 17.

SERVICIOS
DE LA
COMPANIA TRASATLANTICA
DE BARCELONA

En la actualidad se encuentran organizados los servicios de esta Compañía, en la siguiente forma:

Dos expediciones mensuales á Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo.

Una expedición mensual á Centro América.

Una expedición mensual al Rio de la Plata.

Trece expediciones anuales á Filipinas.

Una expedición mensual á Canarias.

Seis expediciones anuales á Fernando Póo.

156 expediciones anuales entre Cádiz y Tánger con prolongación á Algeciras y Gibraltar.

Las fechas y escalas de cada servicio se anuncian aparte.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, ó pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas y familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas en pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes: En Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los Sres. Ripol y C.^ª; Plaza de Palacio—Cádiz: la Delegación de la Compañía Trasatlántica—Madrid: Agencia de la Compañía Trasatlántica, Puerta del Sol 13—Santander: Sres. Hijos de Angel Perez y C.^ª—Coruña: Agencia de la Compañía Trasatlántica—Vigo: D. Antonio Lopez d. Neira—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos—Valencia: Sres. Dart y C.^ª—Málaga: D. Antonio Duarte.

BASES DE LA PUBLICACION

DE

La Correspondencia de España con la de Cádiz

SE SUSCRIBE SANTA INÉS, 17 2.º

El precio de las dos: el de solo «La Correspondencia de España»

«La Correspondencia de España» uno de los periódicos más importantes y de más antigüedad no deja de publicarse ningún día en el año ni aún los más clásicos por sus fiestas.

Cuenta con ilustradísimos redactores que á diario se ocupan de cuantos asuntos sean de actualidad y que con competencia é imparcialmente desenvuelven los temas que con el mayor criterio aparecen constantemente en el periódico.

NOTICIAS Y RESEÑAS

La información diaria de «La Correspondencia de España» nada deja que desear al lector y es especialidad del periódico el no omitir ni una noticia que merezca ser conocida del público: á este objeto cuenta con activos y conocidos reporters que frecuentan los centros oficiales y particulares.

SECCION TELEGRÁFICA

El periódico publica estensísimo y acreditado servicio telegráfico para lo cual tiene corresponsales en todas las principales poblaciones de España y en los principales puntos del extranjero.

NOVELAS

Uno de los alicientes de «La Correspondencia de España» es la publicación de las novelas que de antiguo se leen en la sección destinada al efecto.

La Empresa del periódico tiene especial cuidado en adquirir novelas escogidas que por ser á cada cual más interesante despierta en el lector el deseo de continuar su lectura hasta conocer el desenvolvimiento de la obra.

Imprenta de D. Gonzalo Cerón, Santa Inés, número 17

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos como Facturas para Establecimientos, papel comercial, con membretes y sobres rotulados en tamaños corrientes y en dimensiones más prolongadas, útiles para las Casas de Comercio, y esquelas de defunción.

NOTA DE ADMINISTRACION

Los suscritores de Cádiz á nuestro periódico que por temporada marchen á algún punto de la península pueden pasar aviso en nuestras oficinas si desean se le remita á la residencia que vayan á tener; lo que se hará sin aumento de precio en la suscripcion.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

El señalado á «La Correspondencia de España» en unión con la de Cádiz, que publica un estenso servicio telegráfico y dá cuenta de cuantos sucesos se hayan sabido en la capital es el fijado en Cádiz solamente para el periódico primeramente citado, 2 pesetas al mes.

PUNTO DE SUSCRIPCION

Cuantos deseen se les sirva «La Correspondencia» darán su aviso en la calle de Santa Inés, núm. 17, piso segundo, y puntualmente por las noches, acabado de llegar el correo les será remitida.

SERVICIO DE LA IMPRENTA

En los talleres de esta imprenta, hace treinta años fundados dedicanse exclusivamente para cuantos trabajos se les encargue fundiciones y titulares completamente nuevas y que no invierte en la confección de los periódicos diarios, por la especialidad con que hay que llevar á cabo la formación de ellos.

Los autores y editores de obras encontrarán en estos talleres para la reimpresión de ellas precios verdaderamente económicos y el mayor esmero para el lucimiento del trabajo.

LAS TARJETAS DE VISITA se imprimen en la clase de cartulina que se deseen y en los tamaños corrientes ó especiales que guste la persona que las encarguen.

HAY SURTIDO EN RECIBOS para cobros de fincas, impresos ó en blanco el punto donde hay que hacerse la cobranza y el precio varía segun clase de papel siendo los más arreglados á 40 cént. cada ciento.

SE ENCUENTRAN A LA VENTA fés de vida para los habilitados de clases pasivas, arreglándose el precio de ellas si se toman en cantidades de alguna consideración.

HAY IMPRESOS, partes de fondas y casas de huéspedes con arreglo al modelo exigido por el Gobierno. Listas de embarque por el Ferrocarril y por los vapores. Hojas de Estadística criminal y partes de nacimientos y defunciones á los juzgados municipales.

DOCUMENTACIONES.—Existen modelaciones con arreglo á los formularios exigidos por el Gobierno para todas las dependencias provinciales y de los municipios, encontrándose impresos y destinados para la venta diferentes trabajos de oficinas militares.

ANUNCIOS

Se admiten anuncios para la cuarta plana á precio convencionales, hasta hora conveniente.

Se admiten papeletas mortuorias y anuncios en tercera plana hasta la hora de entrar en máquina el número.

Los comunicados que se inserten se abonarán con arreglo á tarifa y serán ó nó admitidos á juicio del Director.

No se devuelven los originales que se remitan aunque estos no se inserten.

PUBLICIDAD ECONOMICA

Nuestro periódico tiene establecida una tarifa de precios muy arreglada, admitiéndose contratos por anualidades para la publicidad de específicos tanto nacionales como extranjeros.

A cada anunciador de fuera de Cádiz le remite un ejemplar por cada inserción que se haya verificado, haciéndose el envío en fin de cada mes.